

**28-Hábitos disfuncionales y traumas orales  
posibles factores de riesgo en la salud bucal de la  
población adulta de la ciudad de Córdoba.**



Fumero V<sup>1</sup>, Piacenza A<sup>2</sup>, Baiocco J<sup>3</sup>, Gait MT<sup>4</sup>, Fornero S<sup>5</sup>, Irazusta ML<sup>6</sup>, Lopez De Blanc S<sup>7</sup>, Soria M<sup>8</sup>, Soruco A<sup>9</sup>.vickyfumero@hotmail.com  
Facultad de Odontología UNC.

El adecuado estado de la salud bucal permite mantener funciones vitales, sin embargo existen afecciones bucales importantes como: caries, enfermedad periodontal, maloclusiones y cáncer cuya incidencia en la población adulta es poco conocida. Durante la infancia y adolescencia está bien descrita la presencia de hábitos orales disfuncionales (HOD), pero poco se sabe sobre su mantenimiento en la edad adulta y sobre la existencia de traumas orales (TO) de diferente etiología. El objetivo fue estudiar la frecuencia de hábitos orales disfuncionales y de traumas orales, como posibles factores de riesgo para la salud bucal de personas adultas de la ciudad de Córdoba. **Métodos:** Participaron 400 voluntarios mayores, de 18 a 87 años. Se realizó una historia clínica completa diseñada para este estudio y la valoración clínica por odontólogos especializados previamente calibrados. **Resultados:** el 48% de la población presentó TD, en una relación significativamente superior a TP, TO y las caracterizaciones con más de un tipo de trauma (79, 12,5% y menores;  $p < 0,0001$ ). El 76% de la población estudiada presenta HOD ( $p < 0,0001$ ). DD: 55%; M: 19%; I: 31%; P: 3%; O: 14%; respiración disfuncional: 21%. **Conclusión:** la prevalencia de factores traumatizantes dentarios y protésicos es alta, al igual que la de hábitos orales disfuncionales.

**PALABRAS CLAVE:** salud bucal - hábitos disfuncionales - trauma oclusal

relación a la higiene bucal, cambios de hábitos alimentarios con una mayor ingestión de alimentos azucarados en intervalos menores de tiempo modificando la salud bucal de las gestantes. Uno de los métodos más utilizados para recolectar datos que plasmen los saberes populares, en concordancia a las dimensiones de estudio son los cuestionarios, con formato de encuestas y / o entrevistas. Estos objetos de medición no directamente observables se denominan «constructos». A los efectos de conocer las creencias populares y percepciones de la salud bucal en embarazadas, en el Hospital Misericordia Nuevo Siglo ciudad de Córdoba, se propone: Validar un instrumento de recolección de datos, con formato de encuesta para formular líneas de acciones integrales e integradas al Programa Maternidad Segura y Centrada en la Familia respecto a la Promoción y Prevención de Salud Bucal. 2015-2016. **Métodos:** exploratorio, transversal, descriptivo. **Población y muestra:** Embarazadas, que concurran al servicio de obstetricia del Hospital Misericordia. Periodo Julio 2015- Marzo 2016 tomándose estos meses por ser los de mayor concurrencia de estas.  $n=256$ . Para la selección de la muestra se realizará la técnica de muestreo aleatoria y secuencial  $n=153$  **Dimensiones:** Por tanto, como todo instrumento de medida, ha de reunir las siguientes Características: 1. *validez de contenido*. 2. *fiabilidad*. 3. *sensibilidad al cambio*. 4. *validez de constructo*. 5. *viabilidad*. **Resultados esperados:** información diagnóstica para diseñar programas odontológicos preventivos acordes a las necesidades de este grupo poblacional. La intención de los cuestionarios es conocer el punto de vista del paciente sobre su estado de salud y su calidad de vida.

**PALABRAS CLAVE:** embarazada-cuestionario-salud bucal

